

A LA MEMBRESÍA DE LA UDUAL Y A LOS ORGANISMOS DE COOPERACIÓN Y ESTUDIO

Ciudad de México, 4 de mayo de 2020

Muy estimadas rectoras, rectores y presidentes de los Organismos de Cooperación y Estudio:

Nuevamente me dirijo a ustedes, a nombre de nuestra presidente, la Dra. Dolly Montoya y del propio, para saludarlos y desearles lo mejor en esta situación tan excepcional que nos afecta.

Deseo comentarles que en la Secretaría General estamos atentos de lo que acontece en las diferentes universidades afiliadas y sabemos de las dificultades, de todo tipo, que ya enfrentan. Por ejemplo, como era previsible, algunas universidades empiezan a tener problemas de financiamiento ya que los recursos públicos, de los que dependen, empiezan a ser recortados. Esto sin dejar de mencionar las dificultades académicas, pedagógicas, administrativas y todos sus efectos sociales.

Desafortunadamente, tendremos que reconocer particularmente, en el caso de las universidades públicas, que la pandemia profundizará la exclusión de muchos estudiantes. Los estudiantes de menores ingresos que son parte de nuestras universidades no tienen computadoras, acceso a internet, o ambas cosas. Esos estudiantes no pueden ser atendidos por sus universidades. Están excluidos y una vez superada la pandemia, será un gran reto recuperarlos.

En medio de estas dificultades, la UDUAL sigue haciendo su mejor esfuerzo por hacer escuchar su voz con análisis, con propuestas. Espero que hayan podido seguir los webinars que hemos estado transmitiendo y que seguiremos organizando. Y los invito a consultar nuestra página en donde podrán informarse de todas las actividades que realizamos.

También, que por tercera vez se reunió, de manera virtual, el Consejo Ejecutivo y lo seguirá haciendo cada quince días. También, se reunió la Junta Directiva del Consejo para la Evaluación y la Acreditación de la UDUAL (CEAI). En esa reunión se tomaron decisiones importantes relacionadas con los compromisos que ha contraído el Consejo y se informó que la Universidad de Cartagena tomó la decisión de ser evaluada por el CAEI.

La Secretaría Académica de la UDUAL ha mantenido un trabajo muy importante de difusión de todas las actividades, así como de nuestras publicaciones. Creó,

dentro de la página web, un espacio para compartir vivencias del encierro, originado por la pandemia, denominado *Árbol adentro* y coordinó la impartición de un taller virtual para prevenir y atender la violencia de género, que se ha dado a 100 personas y, a finales de mayo, se ofrecerá a 100 más. También ha programado un ciclo de conferencias para reflexionar sobre la pandemia desde la perspectiva de las humanidades.

He sido abordado por la Cancillería Mexicana, encargada de la Presidencia pro tempore de la CELAC, para que juntos organizemos dos reuniones. Una dedicada a los problemas económicos y sociales que genera la pandemia y, una segunda, para abordar los retos de las universidades en esta crisis. Rectoras y rectores de la UDUAL se reunirán con cancilleres de América Latina y el Caribe. En breve les informaré de las fechas y horarios para que, a la distancia, nos acompañen en tan importante evento.

Termino invitándolos a que nos mantengamos comunicados. Una manera de hacerlo, es enviándonos noticias de sus instituciones, que con gusto difundiremos. Otra es haciéndonos propuestas de webinars que podamos organizar contando con la participación de sus profesores y expertos. Quedo pendiente de sus noticias.

Muchos saludos cordiales y el deseo que mantengamos el mejor de los ánimos.

Dr. Roberto Escalante
Secretario General